

**SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS  
SPD-FRAKTION IN DER STADTVERTRETUNG NORDERSTEDT**

An die Vorsitzende des Jugendhilfeausschusses  
Frau Löw-Krückmann  
-im Hause-

Norderstedt, den 23.01.2024

Sehr geehrte Frau Löw-Krückmann,

die SPD-Fraktion stellt für die Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 08.02.2024 folgenden Antrag:

Der Ausschuss beschließt, dem Hauptausschuss zu empfehlen, dass Planungskosten i. H. v. 100.000€ für das Jahr 2024 in den Doppelhaushalt 2024/2025 eingestellt werden, um belastbare Zahlen zur Sanierung des Jugendlandheim Lemkenhafen zu erhalten. Weiterhin empfiehlt der Ausschuss dem Hauptausschuss, die Expertise von Herrn Evers und der Stadtpark GmbH für eine Konzepterstellung zu nutzen. Die Verwaltung wird beauftragt eine entsprechende Vorlage in den Hauptausschuss am 19.02.2024 einzubringen.

**Begründung:**

Das Jugendlandheim Lemkenhafen war in der Vergangenheit ein beliebtes Reiseziel für Klassen- und Mannschaftsfahrten. Auch Familien mit geringem Einkommen konnten dort kostengünstig Urlaub machen. Das Jugendlandheim Lemkenhafen war bis zuletzt immer gut Ausgebucht. Aktuell ist das Gebäude geschlossen und befindet sich in einem stark sanierungsbedürftigen Zustand. Eine erste Zahl, aus dem am 09.11.2023 im Ausschuss vorgestellten Konzept, nennt Investitionskosten i. H. v. 8 Mio. €. Diese berücksichtigen, laut Aussagen von Herrn Evers, aber keine aktuellen Preissteigerungen. Aktuell unterstützt die Stadt Norderstedt den „Jugendlandheim Lemkenhafen e.V.“ mit ca. 60.000€ im Jahr. Der Verein beschäftigt mit dem Geld einen Hausmeister und hält das Gebäude „am Leben“. Um eine fundierte Entscheidungen für oder gegen den Erhalt des Jugendlandheim Lemkenhafens zu treffen, bedarf es ein aktuelles Konzept mit neuen Zahlen.

Mit freundlichen Grüßen

  
Levke Steinhau  
Für die SPD-Fraktion